

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios a precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

S. Juan Papa y mártir.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales.

De *El Imparcial*.

El lunes satisfará la Caja general de Depósitos el pago de intereses por carreteras de marzo y abril, a cuyo efecto pueden presentarse en dicho dia las carpetas señaladas con los números del 70 al 75 inclusive.

Dice un diario new-yorkino que la compañía del ferro-carril del Pacífico trata de comprar los vapores de Panamá, para monopolizar el tráfico y pasaje entre el Pacífico y la costa del Atlántico de los Estados-Unidos.

Los periódicos de Nueva-York se quejan de la falta de seguridad personal que se observa aún en las principales calles de dicha ciudad, situacion que tiene alarmados profundamente a sus habitantes.

Ha sido robada la ermita de la Coronada, de Villafranca de los Barros (Extremadura).

Segun parece, los ladrones se han llevado un gran número de alhajas, algunas de ellas de bastante valor.

El correo de Nueva-York que recibimos por la via inglesa alcanza al 3 de mayo. *El Cronista* publica las noticias siguientes de Cuba:

Habana 28 de abril.—El coronel Acosta, natural de Cuba y primer jefe de un batallon español, publica una larga carta en el *Diario de la Marina*, negando el cargo que le hace Céspedes de haber asesinado sus tropas a dos señoras y tres niños. El coronel prueba completamente su inocencia. Dice que los que cometieron el hecho fueron dos guerrilleros de Colon, a quienes mandó arrestar y están presos en Puerto-Príncipe para ser juzgados, siendo testigo uno de los referidos niños, que se escapó.

El Sr Fajardo ha tomado el mando de la jurisdiccion de Sancti-Spíritus.

Valmaseda saldrá hoy de Moron a recorrer la línea militar.

Máximo Gomez trató de invadir la jurisdiccion de Gibara con 700 hombres, pero fué rechazado en Samaná y Bariary, cayendo prisionero uno de sus oficiales.

Los voluntarios de San Juan de la Puerta atacaron a Gomez en las montañas de Sierra Verde, le capturaron las trincheras y le mataron nueve hombres. Los voluntarios tuvieron tres muertos.

Los insurrectos del departamento central se ocupan en echar animales muertos en los pozos de agua potable.

Los gefes insurgentes, coronel Mercier, mayor Voga, teniente Cordon y varios soldados se han rendido en Guáymaro.

Se dice que Bembeta ha salido de la Isla.

(Especial del «Herald»).

Habana 28 —Segun un despacho de Santiago de Cuba, fecha de hoy, la contra-guerrilla de Lolo Benitez batió y derrotó una partida rebelde en la ciénaga de Obejucos, cerca de Bayamo. Mató a cuatro, y los prisioneros, incluso el capitán Juan Corona, fueron fusilados inmediatamente.

Habana 30.—Ha llegado aquí la escuadra inglesa, compuesta de cinco buques.

«Le Mot d'Ordre» anuncia una nueva hecatombe de periódicos, pues quedan suprimidos: «Le Siecle, La Discussion, Le National, L'Avenir National, Le Corsaire, Le Journal de Paris.»

«El Diario oficial de la Commune» no anuncia estas supresiones.

Los términos en que la supresion ha sido notificada a la redaccion del «Siecle» son tan breves como espresivos:

«El delegado de seguridad general, en vista del informe del procurador de la «Commune,» decreta:

El periódico «Le Siecle» es y queda suprimido.»

Segun dice un colega de Tarragona, se trata de establecer en aquella ciudad una tertulia progresista.

La fiebre amarilla continuaba haciendo estragos el 22 de marzo en Buenos-Ayres.

El dia 5 fueron enterradas 57 víctimas y el 6 por la tarde habian muerto ya 74. El 12 ascendió el número a 139 muertos, a pesar del gran número de personas que habian huido de la poblacion.

Más de 4.000 inmigrantes recién llegados de Europa abandonaron el país.

Con motivo de la epidemia, el movimiento comercial era casi nulo.

Los periódicos abandonaban la política para censurar al gobierno porque no habia tomado medidas preventivas.

Los proyectos de ley leídos esta tarde (20) por el Sr. ministro de la Guerra, son los siguientes:

«Artículo único. Desde la edad de veinte años cumplidos pueden los españoles servir voluntariamente en el ejército, segun se consigna en el artículo 2.º de la ley sobre reemplazos y organizacion del ejército, de 29 de marzo de 1869, sin necesidad del consentimiento paterno.»

—«Artículo único. La fuerza del ejército permanente para el servicio de la nacion en el año económico de 1871-72 se fija en 80.000 hombres.

Desde mañana no se permitirá la entrada en el salon de conferencias más que a los diputados, exdiputados, senadores y a los directores de los periódicos políticos de Madrid.

Con el título de *España* in) se acaba de botar al agua en los artilleros liatos a Londres,

el mayor buque construido despues del *Leviatan*, que sigue en la desembocadura del Támesis, y que está destinado a la gran línea de vapores Cunard, entre los Estados-Unidos y a la Inglaterra. De dimensiones más proporcionadas que el *Gran Oriental*, tiene máquinas igualmente poderosas y un confort y lujo asombroso en sus estancias. El viaje desde los puertos británicos a Nueva-York se hará en estos buques en sólo nueve dias, y los pasajeros tendrán todas las noches baile, y magnífica música durante el dia.

El rey ha dispuesto que se distribuyan 5.000 duros de su bolsillo particular entre las personas verdaderamente necesitadas que hayan apelado, por medio de instancia, a sus sentimientos caritativos.

Pasa de 10.000 el número de solicitudes que actualmente se están examinando en Palacio, dirigidas todas a SS. MM. en demanda de socorro.

Los presos carlistas que se hallan en el presidio de Valladolid, han dirigido una carta al *Norte de Castilla*, periódico de su comunión que se publica en aquella capital, desmintiendo lo dicho por algunos de esta córte, sobre que se les daba mal trato y sobre los rigores con que se agrava su situacion.

En la noche del dia 11 se sintió una grande detonacion en Belmez, segun escriben de este punto. En una casa habia un gran depósito de pólvora, y al ir un dependiente a despachar una cantidad, se le vació un paquete sobre la luz que llevaba, produciendo la explosion consiguiente, que arrojó una porcion de sacos incendiados sobre los tejados inmediatos, que ardieron al volarse la armadura. Al momento acudió la autoridad local y la guardia civil, y el juez del distrito empezó a instruir la correspondiente sumaria.

La reina estuvo ayer tarde 17 visitando con toda escrupulosidad las dependencias del Hospicio, desde las dos y media hasta las seis y cuarto, siendo victoreada calorosamente a su salida por la numerosa concurrencia que se agolpa a la puerta del edificio.

De *La Constitucion* del 20:

—Tambien se reunió ayer la comision del régimen anterior del Senado con el fin de dictar algunas disposiciones de utilidad al orden interior de la referida Cámara.

—Se dice que en algunos pueblos de la provincia de Gerona se agitan los carlistas de un modo encubierto, por más que sus trabajos no inspiren serios temores por ahora.

—La comision del Congreso que ha de dar dictámen acerca de la contestacion al mensaje de la Corona, se reunió ayer a las dos de la tarde, que-

dando constituida la presidencia del Sr. D. Nicolás María Rivero, nombrándose secretario al Sr. Valera.

—Parece que tratan de relevarse las guarniciones de algunos distritos.

Tres monjas profesas del convento de Santa Catalina de Sena, pueblo de la Laguna (Canarias), han pedido ser exlastradas al ministro de la Gobernación. La pretension ha sido concedida con arreglo al decreto del Gobierno provisional de 28 de Octubre de 1868.

Dice *El Telégrafo*:

«Las conferencias de Lessepes, que se halla actualmente en Londres, con el duque de Shuterland, como representante de una sociedad de capitalistas formada para la compra del canal de Suez, se acercan á su término. Lessep se ve precisado á la venta por la situacion extremadamente critica de su compañía. Los urgentes compromisos económicos del constructor dificultan, sin embargo, este traspaso, pues la nueva sociedad se enconstraria desde el principio en iguales y dificilísimas circunstancias.»

«Viajeros portugueses.»—Ayer salieron de Madrid la mayor parte de los viajeros portugueses, yendo muchas personas á despedirlos. Al partir el tren se han cruzado muchos vivas á España y Portugal.

«Obsequio á los portugueses.»—Al visitar los portugueses el cuartel de Inválidos, fueron obsequiados con un refresco por el general Iriarte, quien les dirigió algunas sentidas frases, á que contestaron mostrándose su gratitud.

«La Peninsular.»—La Sociedad *La Peninsular* ha fijado á la puerta de la Bolsa un anuncio, con objeto de satisfacer ciertas dudas de algunos interesados, haciendo constar que dá y recibe siempre sus obligaciones hipotecarias con el cupon corriente, entendiéndose por tal, el del vencimiento próximo siguiente á la fecha de cada imposición.

«Asesinato.»—El alcalde segundo del pueblo de Manzanera, provincia de Teruel, fué asesinado aleatoriamente en la noche del día 18. El gobernador de la provincia, al tener conocimiento de la ocurrencia, mandó salir con direccion á dicho pueblo alguna fuerza de la Guardia civil.

Segun parece se atribuye la muerte á una venganza personal, siendo hasta ahora un hecho aislado en el cual no ha jugado para nada la política, á pesar de las ideas liberales que desde hace muchos años profesaba el referido alcalde.

De *La Crónica de Cataluña*.

Barcelona 20 de mayo.

El fuerte de Vanves ha tenido la misma suerte que el de Issy; y hasta en el modo de caer en poder del enemigo ha querido imitarle. Solo una diferencia ha habido, á saber: que los federales de Issy pudieron abandonarlo á cielo cubierto, aunque á favor de las sombras de la noche, y los de Vanves han tenido que apelar para no caer en manos de los enemigos, á vías subterráneas, yendo unos á salir por las canteras que van hácia las puert de Montrouge, otros hácia la puerta de Orleans y no pocos á las Catacumbas en donde se han perdido, teniendo que ir hombres prácticos á buscarlos en aquel laberinto de cuevas y de callejones. Inmediatamente que los sitiadores conocieron la evacuacion trabajaron con tal alineo en destruir todas la comunicaciones subterráneas con París, que á las pocas horas la bandera tricolor flotaba en dicho fuerte. Dueños, pues, los versalleses de Aasnieres, Issy, Neuilli,

Malakoff y proxima la ocupacion de Montrouge que ya no puede menos de seguir la suerte de sus compañeros Issy y Vanves, la región del Sur de París, pertenece exclusivamente á las tropas de la Asamblea. Nada, pues, se opone á un ataque directo al recinto de París, y se comprende que, en efecto, se haya empezado á abrir brecha en algunos puntos y que hayan sido destruidas algunas puertas. Sin embargo, como tantos recursos tienen los sitiados y tanto confian en sus barricadas, y no sin fundamento, nada tiene de particular que, antes de decidirse los generales de la Asamblea á mandar el asalto, se procure que este pueda verificarse por distintos puntos á la vez; así nos esplicamos que, á estas horas, no se haya recibido la noticia de este acontecimiento.

La Asamblea ha aprobado por una inmensa mayoría, el tratado de paz, y á la verdad que no podia hacer otra cosa. Aun quedan en Francia ochocientos mil soldados alemanes, y la negativa de la Asamblea á dar su voto favorable al resultado de las negociaciones empezadas en Bruselas y concluidas en Francfort, no habia tenido otro resultado que agravar los males de la Francia.

Los alemanes hubieran ocupado á París, se hubieran estendido por otros departamentos, además de los que ya ocupan, y se hubieran cobrado por su mano las sumas que les hubieran negado, no aviniéndose las estipulaciones ya aprobadas, cuando ahora se irán retirando á las líneas señaladas, se disminuirán sus fuerzas, y á proporcion la suma que por su manutencion tiene que pagar Francia, y si no se verá libre de los males causados por la guerra, á lo menos, no se agravarán. Sin embargo, ha habido 99 diputados que han negado su aprobacion al tratado, y en verdad que no se explica esa conducta á no admitir que esos votos corresponden á los que, habiéndose negado ya en Burdeos á aprobar los preliminares, han creido que la consecuencia les obligaba á que tambien ahora, negasen su voto á la aprobacion del tratado.

CONJURACION CONTRA LA MUNICIPALIDAD y la República.

Proyecto de acusacion contra Rossel.

El *Paris Journal* ha recibido de su corresponsal en París el curioso documento que insertamos á continuacion.

«Dos poderes se hallaban frente á frente en París: el poder legal, representado por la municipalidad, y el poder militar.

«Ya desde los primeros días se hizo evidente este antagonismo. Obligada á discutir cada una de sus resoluciones, la municipalidad derrotaba á los jefes militares, los cuales resolvieron apoderarse del poder ó aprovecharse de la situacion.

«Dos medios se ofrecian á los ambiciosos; hacer un segundo 78 brumario, asumiendo la responsabilidad de un atentado contra la república ó ponerse al servicio de la reaccion (Cluseret habia ensayado este último medio.)

«Elevado al poder, joven y lleno de ambicion, Rossel eligió un término medio. Dotado de ambicion suficiente para desear por todos los medios la fortuna y los honores, reservado hasta el punto de ocultar su ambicion hasta el dia de su desgracia, fáltole, empero, á Rossel suficiente energía para llevar á cabo sus proyectos.

«Hacia un mes que Rossel estaba en relaciones con Versalles. Cluseret le estorbaba, y, con una habilidad maquiavélica, hizo que le arrestasen, protestando en seguida con todas sus fuerzas de su afecto hácia su antiguo general.

«Ya tenia que reocer Rossel las bondades del general para con persona: pues á él debia la

elevada posicion que iba á permitirle poner en práctica sus ambiciosos designios.

«Picard prometió entregarle un millon si le facilitaba entrar en la capital. Por intermediacion del ciudadano Rossel, Thiers añadió á esto el grado de coronel de ingenieros con funciones importantes en el ministerio de la guerra.

«Rossel desechó estas ofertas. Las condiciones que fijó y que puso en conocimiento del gobierno por intermediacion del ciudadano Lamparriere, ex-refugiado en Londres, persona nada honrada, fueron las siguientes:

«Un millon por cada fuerte entregado, dos por la entrada en París, la confirmacion en el grado de coronel de ingenieros y quinientos mil francos por los gastos inherentes á esa obra de corrupcion.

«El 9 de mayo recibió Rossel, de manos del capitán de móviles Viadot y del sargento Paris-Cand, un anticipo de ciento cuarenta mil francos. Este dinero fué bien empleado.

«Inmediatamente el reducto de Moulin Sacquet fué tomado por las tropas de la reaccion. En veinte puntos distintos los heroicos defensores de la municipalidad se veian acosados por tropas de refuerzo y sin artilleria.

«En el entretanto, Rossel procuraba afectando energía, conciliarse el afecto de la guardia nacional. Aprovechando el desorden que reinaba en la administracion, multiplicaba las órdenes, la cual, so pretesto de restablecer el orden, hacia que la confusion tomase creces.

«Sin embargo, llegó un momento en que el comité central acordó cortar á tiempo la desorganizacion que el delegado queria introducir en la administracion. Al efecto, pidió la destitucion de Rossel. Este paró el golpe á fuerza de destreza; pero el comité central resolvió desbaratar la conspiracion que presentia, sin tener aun pruebas suficientes.

«El comité de salud pública apoyaba con todas sus fuerzas al delegado en el ministerio de la guerra.

«Por fortuna, el comité central resolvió obrar con energía contra estos poderes mancomunados. Entonces Rossel, valiéndose de un sacerdote llamado Charlet, pidió á Ernesto Picard los quinientos mil francos, que le fueron entregados al momento.

«Alcanzado esto, Rossel puso todas sus fuerzas en la rápida ejecucion de su plan.

«Este plan era muy sencillo.

«Doce mil hombres, mandados por Rossel y elegidos de entre lo mejor de París, debian ser asesinados entre Issy y Vanves.

«Despues de esa derrota, Vanves é Issy debian ser abandonados entregando el Point du Jour al general enemigo.

«Tal era el plan propuesto á Versalles por el delegado en el ministerio de la guerra. Este, sin embargo, habia concebido otro, consistente en conservar los fuertes en su poder, derribar á los comités y erigirse en dictador, despues de haber hecho asesinar á la flor de los republicanos.

«Todos sabemos como fracasó este proyecto. A instancia de los ciudadanos Protot, Eudes y Rigault, el comité central quiso hacer luz sobre la situacion. Las órdenes de Rossel se cumplieron con un retraso tan grande que el proyecto de Matanza abortó.

«La situacion, empero, era de dia en dia mas tirante. Ya algunos periódicos amigos habian soltado la palabra dictadura: por lo que, temiendo ser descubiertos, Rossel quiso precipitar el desenlace.

«Al efecto, concibió el proyecto de apoderarse de los miembros del comité, y aprovechando el abandono del fuerte de Issy, alzarse con la dictadura.

«En el interior una fraccion de monárquicos

apoyaba á Rossel.

»A las seis del 8 de mayo, debía estallar un complot en las Tullerías. El movimiento debía propagarse al 2.º y 5.º distritos. Rossel nombrado dictador, debía ser encargado de firmar la paz.

»El fuerte de Issy fué evacuado dándose cuenta al momento de esta evacuacion. Pero el resto del complot abortó ante la actitud enérgica del comité de salud pública y del comité central.

»Arrestado, Rossel logró escapar comprando á su guardia de vista. Aun entónces intentó sublevar los batallones, los cuales contestaron con desprecio á su llamamiento desesperado.»

Firman este documento.

Frotol, Vermora?

El conato de reunion de los delegados de los municipios de la religion lionesa en la capital del departamento del Ródano, que debía tener lugar el domingo último, ha hecho completo fiasco. Cuarenta y tantos delegados acudieron á la convocatoria, se reunieron particularmente en casa de uno de los individuos de la municipalidad de Lyon y, despues de algunas horas de sesion acabaron por determinar volverse á sus casas. Es lo mejor que podian hacer.

Ya no comprendemos la situacion de París. Como saben nuestros lectores, el general Cluseret fué depuesto y encarcelado á consecuencia de acusársele de inhábil y hasta de traidor, y vemos que aconseja ahora los medios de defensa dentro de la capital. ¿Es que ha sido nuevamente repuesto en su cargo á lo menos restituido á ocupar su asiento en la *Commune*? Todo podria ser. En tal caso hubiera tenido la misma suerte de Bergaret, quien, de ministro de la guerra, fué arrestado en la cárcel de Mazas para despues volver á influir en los consejos de la *Commune*. Tambien se nos anuncia que la *Commune* ha sucumbido, reemplazándole la liga de la union republicana, es decir, el antiguo comité central, pues no es otra cosa dicha liga; y si esto es así puede muy bien suceder que tome un nuevo aspecto la situacion interior de la gran ciudad.

De todas maneras arguye una mala intelgencia por no decir un desbarajuste completo entre los elementos insurreccionales ese continuo trasiego del poder, de unas á otras manos.

Dos asuntos absorben hoy por completo la atencion pública en nuestro pais, la repentina y sorprendente intelgencia que se nota entre las aspiraciones de las naciones de la península ibérica, y los proyectos presentados por el señor ministro de Hacienda. Respeto al primero todo el mundo vé con la mas sincera complacencia borrarse los recuerdos de recíprocos agravios que agriaban desde tiempos remotos las relaciones entre españoles y portugueses. Las ideas generosas que infunde la libertad, las ideas de justicias que le son inseparables han conseguido ese cambio favorable en los afectos de ambos pueblos.

Estas ideas han convencido á todas las personas instruidas del reino vecino de que, mientras haya un parlamento, mientras rijan las instituciones liberales en ambos pueblos, no se podrá llevar á cabo ninguna empresa que tenga por objeto atentar en lo más mínimo á la soberanía é independencia de la nacion vecina.

Hoy España con diez y seis millones de habitantes no es mas fuerte que Portugal para atacarlo con ánimo de conquista, y desvanecidos antiguos recelos, tienen que ceder el puesto á las naturales simpatías que despiertan tantos vínculos de union entre ambos paises.

Por orden del comite de salud pública, nadie podrá circular por las calles de París sin estar provisto de una cédula confirmado la identidad de la persona y los números del batallon y compañía á que pertenezcan. Sobre el particular dice con mucha gracia el *Republicano*.

«—Ciudadano, ¿cédula?»

«—Eso iba á pedirnos precisamente, ciudadano.»

»Este diálogo se habrá hecho de moda, añade, antes de veinte y cuatro horas. ¿Y si sucede que ninguno de los interlocutores esté provisto de cédula? ¡Diantre! Se arrestarán uno al otro.»

La municipalidad manda disponer nuevos edificios para cárceles. Hace bien.

Los estadistas evalúan en 350,000 el número de ciudadanos á quienes su edad y sexo obligan á adquirir la cédula en cuestion. De estos cien mil á lo menos, por fas ó por nefas, dejarán de cumplimentar la orden. ¡A la cárcel con todos ellos; Ciudadano que será menester local para albergar á 100.000 recalitrantes.

Evacuacion del pueblo de Issy.

Durante la noche del 13 fué este pueblo bombardeado; los federales no pudiendo resistir al bombardeo y atacados súbidamente por los de Versailles, emprendieron la fuga llegando en desorden á la puerta de Vangrind, cuyo cuerpo de guardia, aterrado á su vez, se unió á los fugitivos.

En medio de esa desbandada, los milicianos de la Municipalidad arrastraron, no sin grandes trabajos, los cañones de la barricada de la calle de Issy y del estado mayor, bajo la proteccion de las tropas mandadas por el coronel Brunnel, el cual llevaba consigo toda la 10 legion y su estado mayor.

Entonces fué cuando el batallon 17 de cazadores de á pié de Versailles y dos regimientos de línea, se apoderaron sucesivamente de todas las barricadas, ocupando enseguida el establecimiento des Petits Menajes. Dueños del pueblo, acercáronse enseguida á la escuela cuyo edificio cerraron, cogiendo gran número de prisioneros.

En este ataque, el 140 y el 205 de los federales tuvieron muchos muertos y heridos entre ellos varios oficiales y el comandante del 205.

Sin embargo, los federales no pudieron llevarse todos los cañones, teniendo que abandonar los de gran calibre, así como los morteros que habia en el núm. 44 de la calle Mayor. Abandonaron asimismo víveres y municiones. Estas y aquellos han sido conducidos á Versailles en la mañana de este dia.

Muchos heridos que han quedado en las ambulancias están comprendidos en el número de los prisioneros.

Tomado el pueblo de Issy y evacuado el fuerte de Vanves, el fuerte de Montrouge aguarda en silencio su hora. No creemos, sin embargo, que la municipalidad quiera esponerse á perder este fuerte. De todas maneras, sin embargo, la region del Sud pertenece al ejército de Versailles.

MAHON.

26 Mayo.

Nuestra siempre cara amiga «La Crónica de Menorca» ha tenido la ocurrencia, feliz como todo lo que de ella sale, de volver á ocuparse en el tercer suelto de su número de 25 del corriente del ya manoseado asunto de la rifa del cordero verificada en el vecino pueblo de San Luis, no para aplaudir simplemente como toda la prensa de esta Ciudad habia antes aplaudido, que su producto haya sido para los pobres, sino para volver á decir que esta fué desde un principio la intencion de los que promovieron la

rifa. Si la *Crónica* hubiese hecho atencion á que el autor de un comunicado que insertó *El Menorquin* sosteniendo lo mismo nada ha replicado á nuestro suelto en que afirmamos y ofrecemos probar lo contrario, se hubiera abstenido de resucitar tal discusion; puesto pero que no lo ha creído así conveniente, repetiremos por última vez que la Rifa no estaba destinada á la beneficencia domiciliaria, que el Sr. Sub-gobernador interino, al tener noticia de ello, adoptó las medidas que estaban en su deber, y que de resultas de estas medidas, el producto de la rifa fué destinado á los pobres. Autorizado para hacer esta manifestacion, invitamos al autor del suelto de la *Crónica* á que, si quiere acabar de convencerse de la verdad de nuestro aserto, verdad que acaso le conste tan bien como á nosotros mismos, en el Sub-gobierno hallará las pruebas de ellos.

En la seccion correspondiente podrán v r nuestros lectores un anuncio de la Alcaldía popular, recordando el art.º 72 de las ordenanzas municipales sobre el libre tránsito en plazas y calles que tan olvidado se encuentra, segun parece especialmente los domingos. Pero como son tantas las disposiciones que se dictan y tan pocas las que se cumplen, dudamos mucho de la eficacia de la que se anuncia. Un vistazo por la plaza de la Constitución en la primera festividad de 7 á 10 confirmará ó desmentirá nuestra duda, declarando anticipadamente que mucho nos alegraríamos sucediera lo segundo.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á la Virgen de los Desamparados.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 24.

Para Palma con obra de barro laud esp. «Jóven Juanito de 23 tons., p. Francisco Goday con 5 trips.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
24	760.3	23.3	17.8	80		7	E fresco.	3.
25	758.5	24.	18.2	81	0.6	4	» »	3.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 37 m. — Pónese á las 7 h. 18 m. de la tarde.

LUNA.—Sale 1 h. 57 m. de la tarde.—Pónese á las 2 h. 4 m. mañana.

A la hora de entrar en prensa el presente número no se habia señalado tampoco el vapor-correo *Menorca* pues el fuerte viento E. que se dejó sentir el juéves fué aumentando en todo el dia de ayer. Creemos será este el motivo que impide á dicho buque no poder verificar, cual se debe, su viaje á este puerto.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Aprobado por el Ayuntamiento de mi presidencia el presupuesto municipal para el ejercicio del año de 1871 á 1872, desde mañana y durante los catorce dias sucesivos se hallará de manifiesto en la secretaría de esta Casa Consistorial.

Lo que se anuncia al público conforme se previene en el art. 6.º del Reglamento de 20 de Abril de 1870 para llevar á efecto la ley de 23 de Febrero anterior sobre arbitrios municipales.

Mahon 26 mayo de 1871.—G. Escudero.

Habiéndoseme producido quejas de que en varias calles y plazas de esta Ciudad se embaraza el libre tránsito por ellas, me hallo en el caso de recordar al público que el art. 72 de las ordenanzas municipales lo prohíbe terminantemente bajo la multa de 40 á 20 rs. vn., que me veré en la necesidad de exigir á los contraventores.

Los dependientes de esta Alcaldía quedan encargados de hacer observar el exacto cumplimiento de la disposicion que precede. Mahon 26 de Mayo de 1871.—Gerónimo Escudero.

Instituto libre de 2.ª enseñanza DE MAHON.

Curso académico de 1870 á 1871.

Los exámenes ordinarios de prueba de curso empezarán en este instituto el día 1.º de junio próximo.

Los alumnos que deseen ser examinados, deberán presentar en esta secretaría una solicitud en la que espresarán las asignaturas que quieren probar.

Horas de despacho de once de la mañana, á una de la tarde. Mahon 26 de mayo 1871.—El secretario, Dr. Lorenzo Pons, Pbro.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

El propietario de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, cuya actividad es incansable, y cuyo deseo de complacer al público es ilimitado, acaba de publicar con el núm. 17 de este interesante periódico, y en calidad de obsequio á las señoras abandonadas, un magnífico y costoso «Suplemento,» que consta de treinta y siete dibujos de tapicería y cincuenta para bordados de diversas clases, con sus correspondientes explicaciones. Contiene además dicho número de LA MODA ELEGANTE treinta y tres grabados de modas y labores, y en su parte literaria varios artículos muy notables, entre los que debemos mencionar la crónica titulada «Cartas madrileñas» del marqués de Valle-Alegre, tan amena y bien escrita como todas las de este celebrado ingenio.

El número 18 de la misma publicacion contiene el siguiente sumario:

—1 á 4. Trajes de verano.—5. Dibujos de tapicería para un lambrequin.—6 y 7 Dos cuellos de guipur.—8 y 9. Velo para almohadon.—10. Fondo de una coña de guipur.—11. Roseta para corbata, gorros, etc.—12. Manteleta de cachemir.—13. Manteleta de elasticotina.—14. Blusa de fular.—15. Blusa de batista crudo.—16. Blusa de cachemir.—17 á 22. Varias mangas.—23 á 40. Trajes de verano para casa y paseo.

Explicacion de varios grabados.—Labores, por la baronesa Wilson.—Cartas á mi ahijada, por doña Maria del Pilar Simués de Marco.—Un vestido, por Fernan-Caballero.—Doloras, por la Hija del Damuji.—El martirio de una madre, novela de Enrique Conscience, traducida al castellano por la vizcondesa de Castelfido.—Ninguno, poesia, por don Roge-

lio Jove y Bravo.—Correspondencia, por la baronesa de Wilson.—Soluciones.—Advertencia.

Flores artificiales.

Se hacen de varias clases, siempre que se encarguen, á precios módicos. Informarán en esta imprenta.

BREVE ESPLICACION

DEL

SISTEMA MÉTRICO DECIMAL
Y EQUIVALENCIA RECÍPROCA ENTRE SUS UNIDADES Y LAS DE MENOPCA.

por **D. F. O. P.**

Véndese en esta imprenta á un real vn. ejemplar.

LA SITUACION POLITICA

DE

ESPAÑA

A VISTA DE PAJARO

ó

Un Sueño de Gonzalez Brabo.

Segunda Edicion.

Folleto que consta de unas 29 páginas, buen papel, y se vende en esta imprenta al precio de DOS Reales vellon cada ejemplar.

Interesante.

En la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion, número 39, Mahon, se admiten pedidos á un elegantísimo surtido de obras religiosas, propiedad todas ellas del Heredero de la acreditadísima y muy conocida casa de don Pablo Riera, de Barcelona. Igualmente posee dicha casa un abundante y variado surtido de estamperia fina y ordinaria, de cuyas clases y precios podrán enterarse por el catálogo particular que obra en nuestro poder, las personas que deseen adquirir algunas de ellas.

Modo de resar

EL SANTÍSSIM ROSARI.

Un librito de 36 pág., en 16.º véndese en esta imprenta á 2 1/2 céntimos (una pessa petita) uno.

En esta imprenta informarán de quien necesita un muchacho de buenos antecedentes para ocuparlo por las mañanas en la venta ambulante de libros y folletos religiosos, periódicos, etc., etc., como tambien para la reparticion y recaudacion de obras que se publican por entregas.



Leche de burra.

En la calle de C. Fuentes n.º 149 se hallará todos los dias.

En la calle de la Luna número 12 tambien se encontrará

PARIS SUBTERRÁNEO

(BOMBARDEO DE 1871).

por

Don Manuel Fernandez y Gonzalez.

PARIS SUBTERRÁNEO se publicará por entregas de ocho páginas, y á pesar de los numerosos gastos que una obra de esta índole nos origina, su precio será el económico de

UN CUARTILLO DE REAL

cada entrega. La obra se compondrá de dos tomos de regulares dimensiones.

Todas las semanas se repartirán ocho entregas.

Cada dos repartos se dará una magnífica lámina litografiada, representando las escenas mas notables de la obra y los hechos de armas que más hayan llamado la atencion en la presente guerra.

El pago de las entregas se hará en el acto de recibirlas.

Se admiten suscripciones en esta Imprenta.

EL AÑO

CRISTIANO,

POR

EL P. CROISSET.

Y TRADUCIDO

POR EL P. ISLA.

15 tomos.—Seis maravedises la entrega.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

NOTA.—Los Sres. Suscritores de los pueblos de la isla que no quieran experimentar retraso en el recibo de sus correspondientes entregas, es indispensable nombren una persona en Mahon que se encargue de recogerlas, teniendo siempre presente todos que su importe debe satisfacerse al acto de recibirlas.

VOCABULARIO

CASTELLANO -- MENORQUIN.

Y VICE-VERSA

POR

D. JOSE HOSPITALER.

profesor

DE INSTRUCCION PRIMARIA, Contiene más de 5,500 palabras en ambas lenguas y una serie de refranes y modismos de los mas usuales.

Véndese á 10 reales en rústica en esta imprenta, y en casa de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero «EL Aguila de Oro.»